

Wertschätzung in der Klasse

Diese Methode ist besonders wertvoll, um einen wertschätzenden Umgang zwischen den Schüler*innen gezielt zu fördern. Auf diese Weise lässt sich die Klassengemeinschaft stärken – und das mit Erfolgsgarantie.

Dauer: 15-20 Minuten

Vorbereitung: Die Schüler*innen setzen sich mit Ihnen gemeinsam in einen Stuhlkreis. Gemeinsam überlegen sich die Schüler*innen, wie wertschätzend miteinander umgehen können. Halten Sie nun die gesammelten Ideen schriftlich fest (z. B. auf einem Flipchart), sodass diese für alle Ihre Schüler*innen ersichtlich sind.

Ablauf: Alle Schüler*innen schreiben nun ihren Namen auf einen kleinen Zettel. Sammeln Sie nun alle Zettel ein, mischen Sie sie gut durch und lassen Sie daraufhin alle Schüler*innen einen ziehen. Am nächsten Tag muss jede*r Schüler*in der/dem Mitschüler*in, deren/ dessen Namen auf dem gezogenen Zettel steht, etwas Gutes tun (mit Hilfe der gesammelten Ideen). Am Ende des Tages werden die gemeinsamen Erfahrungen in der ganzen Klasse ausgetauscht.

Kleiner Hinweis: Je nach Schulstufe müssen nicht zwingend im Vorhinein gemeinsam Ideen gesammelt werden. Besonders wichtig ist diese Vorbereitung natürlich in der Grundschule, wo die Kinder Wertschätzung erst noch lernen müssen. In der Oberstufe hingegen kann es sein, dass Schüler*innen bereits alt genug sind, um selbst Ideen zu finden.